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ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

ВЫБОРЫ

Голосуем Голосуем 
9 сентября9 сентября

Редкий случай 
в судебной 
практике Чувашии – 
Конституционный Суд 
Российской Федерации 
защитил права рядового 
гражданина из Кугесь, 
инвалида первой группы 
Ивана Матросова. 

ОХОТА ЗА РОЕМ

17 июня 2011 года Иван Ма-
тросов запомнил на всю жизнь. 
В тот день рано утром он с от-
цом, проживающим в деревне 
Акулево Чебоксарского райо-
на, поехал осматривать ловуш-
ку для пчелиного роя, установ-
ленную на дереве. 

– Я хотел заняться пчело-
водством, – вспоминает тот 
роковой день Иван. – Ловушку 
мы повесили еще накануне. 
Рой никак не хотел залетать в 
нее, вот мы и оставили ловуш-
ку до утра. Когда подъехали, 
ничего не изменилось, и мне 
пришлось залезть на тополь. 
Взобрался метров на десять – 
и неожиданно сломалась вет-
ка. Я упал на землю, ударив-
шись спиной о корни. 

Именно с этого дня жизнь 
Ивана разделилась на две ча-
сти: до и после.

«До» – это учеба в школе, 
походы по морям на военном 

корабле, создание семьи и 
рождение детей, работа на Че-
боксарском агрегатном заво-
де, в системе УФСИН – Управ-
лении федеральной службы 
исполнения наказаний, за-
очная учеба в Чебоксарском 
экономико-технологическом 
колледже, а также подготовка 
к поступлению в институт. 

«После» – инвалидная ко-
ляска, больничные палаты и 
судебная тяжба за свои права 
– такая же длительная и изну-
рительная, с приступами отча-
яния, как и само лечение. 

…Мы сидим на уютной кух-
не в квартире Матросовых. 
Мать Ивана, Софья Михайлов-
на, которую я сначала принял 
за его жену, ставит чай. Сыно-
вья тоже здесь, рядом. Учатся 
они, кстати, только на отлично, 
имеют много наград, самосто-
ятельно изучают английский 
язык (и это несмотря на летние 
каникулы!). А глава семейства 
и юрист Игорь Михайлов снова 
и снова вникают в материалы 
судебного дела. Не хватает 
только супруги Ивана – она на 
работе. 

Квартира – трехкомнатная, 
очень ухоженная, расположена 
на первом этаже, что немало-
важно для Ивана, передвига-
ющегося только в инвалидной 
коляске. Он тоже работает – 
ведет интернет-торговлю. Вре-

мя от времени при помощи 
матери и сыновей встает на 
тренажер, купленный за нема-
лые деньги, и разрабатывает 
мышцы опорно-двигательного 
аппарата. Глядя на его целе-
устремленное лицо, сжатые 
губы, набухшие вены на руках, 
невольно проникаешься ува-
жением к этому человеку. Да, 
движения даются с трудом, но 
еще тяжелее было, когда он 
втянулся в неравную борьбу за 
свои попранные права. 

(НЕ)СТРАХОВОЙ СЛУЧАЙ

Как и все сотрудники ФКУ 
ИК-1 УФСИН России по Чу-
вашской Республике, Иван 
Матросов был застрахован в 
АО «Московская акционер-
ная страховая компания» (в 
то время ЗАО «МАКС»). После 
установления инвалидности по 
общему заболеванию в конце 
2011 года он получил страхо-
вую выплату в сумме 53 тыс. 
рублей.

– Я думал, что все нормаль-
но, – рассказывает Иван. – Но 
в 2012 году вышел новый закон 
о страховании, согласно кото-
рому страховую сумму значи-
тельно увеличили. Хотя закон 
обратной силы не имеет, но я 
все же позвонил в отдел кад-
ров исправительной колонии, 
где оформляли мои документы 

по инвалидности, и поинтере-
совался, почему мне так мало 
выплатили. Работники отдела 
кадров ответили, что я получил 
травму не на военной службе, а 
в быту. В 2013 году я проходил 
повторную медико-социаль-
ную экспертизу. Когда члены 
экспертной комиссии узнали, 
сколько мне выплатили, они 
очень удивились. «Ты же полу-
чил травму, будучи военнослу-
жащим, – сказали мне. – У тебя 
страховая сумма должна быть 
значительно больше».

Затем, в 2014 году, Иван 
Матросов дважды обращался 
в «МАКС» с заявлением о вы-
плате ему страхового возме-
щения, мотивируя требование 

тем, что инвалидность получил 
в период прохождения военной 
службы, но каждый раз ему от-
вечали отказом. Ивану ничего 
не оставалось делать, как напи-
сать исковое заявление в суд.

8 апреля 2015 года Чебок-
сарский районный суд рассмо-
трел его дело и вынес решение 
о взыскании с ответчика стра-
ховой суммы в размере 402 ты-
сячи 525 рублей. Казалось бы, 
одержана победа, но полного 
удовлетворения от судебного 
выигрыша Иван не получил. 
Его мучила обида: кто ответит 
за то, что выплату страховки 
затянули почти на три года и 
сколько денег из-за этого не-
дополучено? 

Бытовая травма и судебная драмаБытовая травма и судебная драма
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Юрист Игорь Михайлов помог Ивану Матросову 
отстоять свои права в Конституционном Суде РФ

В единый день голосования 
9 сентября в Чувашии 
состоятся дополнительные 
выборы в органы местного 
самоуправления.

В стране пройдут выборные 
кампании различного уровня, 
включая дополнительные выборы 
семи депутатов Государственной 
Думы, выборы глав 26 субъектов 
федерации и выборы депутатов 
законодательных (представитель-
ных) органов государственной 
власти в 17 субъектах. 

Жители нашей республики 
будут выбирать депутатов город-
ских, районных и сельских собра-
ний. От партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ на этих выборах зареги-
стрированы кандидаты в 62 изби-
рательных округах.

На мероприятии обсуж-
дались вопросы реализации 
майских указов президента 
в части развития высокотех-
нологичных отраслей и фе-
деральной программы «Циф-
ровая экономика» в Крыму. В 
ходе совещания было решено 
создать рабочую группу, в 
которую войдут Анатолий Ак-
саков, члены правительства 
Крыма, представители ЦБ, 
правительства России, экс-
пертного сообщества и циф-
рового рынка.

Цифровое направление в 
Госдуме курирует Анатолий 
Аксаков. Депутат от Чувашии 
активно взаимодействует с 
правительством и Централь-
ным банком, с бизнес-струк-
турами этой сферы. Главы 
субъектов Федерации обра-
щаются к нему с просьбами 
и предложениями оказать 
содействие в реализации их 
идей и федеральной програм-
мы «Цифровая экономика» в 
своих регионах. А что руко-
водство нашей республики? 

– Я предлагал свои услу-
ги руководству Чувашии, так 
как считаю, что, с учетом об-
разовательной базы, струк-
туры экономики и развитых 
производств электротехники 
и приборостроения, проект 
«Цифровая экономика» явля-
ется шансом для республики, 

– сказал Анатолий Аксаков. 
– В своем развитии Чувашия 
могла бы рвануть вперед, 
причем по всем направлени-
ям. Несмотря на то, что пока 
особой реакции на мое пред-
ложение со стороны власти 
не было, я всегда готов по-
мочь родной республике. 

Анатолий Аксаков: Чувашия нуждается 
в «Цифровой экономике» и внимании власти

АКТУАЛЬНО 

18 августа в Крыму состоялось совещание, 
посвященное разработке и внедрению программы 

«Цифровая экономика». Чувашию на нем 
представляли председатель Комитета Госдумы 

РФ по финансовым рынкам Анатолий Аксаков и 
депутат республиканского парламента 

Сергей Семенов.



Ч У В А Ш И Я
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ГЛАВНОЕ

Посторонним вход воспрещенПосторонним вход воспрещен
МЕСТНЫЕ ПОРЯДКИ

Третьего августа в администрации 
Новочебоксарска подводили итоги со-
циально-экономического развития го-
рода за первое полугодие. Естествен-
но, мероприятие прошло при участии 
главы республики Михаила Игнатьева. 
Депутата Госсовета от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергея Семенова – депутата 
от Новочебоксарска! – в здание адми-
нистрации не пропустили. Не чиновники, 
а нанятые и проинструктированные ими 
сотрудники частного охранного пред-
приятия «Цербер». Они сказали депута-
ту Семенову, что его нет в списке при-
глашенных. Следовательно, делать ему 
здесь нечего. Сергей Семенов попробо-
вал сослаться на закон о статусе депу-
тата, в соответствии с которым он может 
присутствовать на любых мероприятиях, 
лишь бы они не были секретными. Но не 
охранное это дело – вникать в тонкости 
законодательства. Их дело – не пущать, 
что и было выполнено блестяще.

Семенов решил разобраться в си-
туации. И получил из администрации 

Новочебоксарска ответ, что «админи-
страция города Новочебоксарска ор-
ганизатором данного мероприятия не 
является». Но это же бред! Кто же тогда 
организовал подведение итогов за пол-
года? Уж не «Цербер» ли, раз его со-
трудники не пропустили депутата? Или 
глава Игнатьев самолично?

Написал Сергей Семенов и в проку-
ратуру и полицию, направлены заявле-
ния в другие инстанции.

В те дни подобные мероприятия про-
водились и в других городах Чувашии. 
В Канаше в зале находились только те, 
кому «можно», рядовые горожане встре-
чи с главой республики не удостоились. 
В Шумерле приглашенным объяснили, 
какие вопросы главе задавать можно, 
а какие нельзя. В Ядрине депутата го-
родского Собрания от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Владимира Офаринова в зал 
тоже не пропустили.

Дело в том, что ни Семенова, ни 
Офаринова нельзя заставить задавать 
«удобные» вопросы. Они всегда инте-

ресуются тем, о чем власть и слышать 
не хочет. И, как назло, вопросы этих и 
других депутатов-справороссов всег-
да связаны с проблемами, с которыми 
сталкивается население и о которых 
власть обычно слушать не любит. Ну, 
извините, так получилось – работа де-
путата как раз и заключается в защите 
интересов избирателей.

И Сергей Семенов, защищая эти ин-
тересы, часто спрашивает на сессиях 
Госсовета главу республики Игнатьева 
о чем-то таком, на что глава без подго-
товки и ответить-то не может. Получает-
ся нехорошо. Оттого и закрыли Семено-
ву вход на подобные мероприятия.

А Михаил Игнатьев продолжает 
работать в свойственной ему манере 
– посещая муниципалитеты, прово-
дит встречи с их руководством и дает 
ценные указания по существу. В Ново-
чебоксарске глава администрации го-
рода Ольга Чепрасова «доложила, что 
руководством города акцент в работе 
сделан на развитие благоприятных 

условий для бизнеса и комфорта горо-
жан. Она отчиталась, что ими учтены 
замечания главы Чувашии, сделанные 
в ходе визита 28 июля. «В Ельников-
ской роще мусор убрали, контейнеры 
установили. На пляже сделаны душе-
вые, есть теперь поддоны в раздевал-
ках», – сообщается на официальном 
сайте.

Вот так. По указанию МВИ на пляже 
в Новочебоксарске оборудовано ме-
сто для мытья ног. Слава Богу, на этот 
раз событие обошлось без разрезания 
красной ленты.

«Ручное управление» республикой 
ни к чему хорошему не приведет, ведь 
уборка мусора и оборудование места 
для мытья ног на пляже никак не от-
носятся к функциям и обязанностям 
руководителя региона. Но от замашек 
председателя колхоза освободиться, 
похоже, очень непросто. Только как от 
неугодных депутатов, так и от населе-
ния такие вещи не утаить, и запреты на 
вход не помогут.

Отношение власти к представителям оппозиционных партий обретает в Чувашии абсурдные свойства. Стремление 
руководства республики не говорить в присутствии депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и независимых 

журналистов на различных встречах становится уже параноидальным. И власть на встречах с «благонадежным» 
населением заблаговременно принимает меры, защищающие ее от «чужих» глаз и ушей. При этом она и думать не 

хочет, что нарушает закон – например, о статусе депутата Госсовета Чувашии.

ДВА МИЛЛИОНА 
ПОДПИСЕЙ

Документы о проведении 
референдума ЦИК РФ принял, 
но о сроках говорить пока рано.

По закону для организации 
общероссийского референду-
ма необходимо провести со-
брания инициативных подгрупп 
более чем в половине субъек-
тов РФ, то есть минимум в 43 
регионах. В собрании каждой 
региональной группы должны 
принять участие не менее 100 
человек. После собрания хо-
датайство о регистрации ини-
циативной подгруппы подает-
ся в избирательную комиссию 
региона, которая в течение 15 
дней должна зарегистрировать 
группу или отказать ей в реги-
страции. Избирком также на-
правляет в ЦИК РФ формули-
ровку вопроса референдума, и 
ЦИК решает, соответствует ли 
она требованиям закона. Если 
инициативные подгруппы заре-
гистрированы в 43 регионах, их 
уполномоченные представите-
ли должны провести собрание, 
по итогам которого обратиться 
в ЦИК с ходатайством о реги-
страции инициативной группы. 
Это надо сделать не позднее 
чем через два месяца со дня 
регистрации первой регио-
нальной подгруппы. В случае 
положительного решения ЦИК 
инициативная группа должна в 
течение 45 дней собрать в под-

держку проведения референ-
дума не менее 2 млн подписей 
граждан, при этом на один ре-
гион может приходиться не бо-
лее 50 тысяч подписей.

«ИНИЦИАТОРОВ» 
ВЫЗЫВАЛИ ПО СПИСКУ

В плане организационных 
вопросов Чувашия опять обо-
значилась как «примерный» ре-
гион – 15 августа в Националь-
ной библиотеке в Чебоксарах 
прошло мероприятие по 
созданию инициативной 
группы, намеревающейся 
поддерживать проведение 
референдума против пен-
сионной реформы. Жела-
ющих быть инициаторами 
было много, подозритель-
но много, хотя особо-то и 
не слышал никто о таком 
мероприятии. Подозри-
тельно и поведение вла-
сти, всеми силами препят-
ствовавшей проведению 
протестных митингов: она 
вдруг резко изменила 
свой курс, в то время как 
еще совсем недавно глава 
республики поручал де-
лать разъяснения о пользе 
повышения пенсионного воз-
раста, а республиканский пар-
ламент большинством голосов 
поддержал пенсионную рефор-
му. (Кстати, теперь в провласт-
ных СМИ понятие «пенсионная 

реформа» не используется, 
там принято говорить и писать 
«внесение изменений в пенси-
онное законодательство». Но 
все мы хорошо знаем: на сарае 
что написано? А там дрова ле-
жат.) Тем не менее в тот день 
желающих заверить свою под-
пись у нотариуса, повторим, 
было много, даже слишком.

Вот как пишет об этом уди-
вительном мероприятии «Прав-
да ПФО». Издание стало «инте-
ресоваться у активистов, может 

ли каждый желающий войти в 
инициативную группу. «Здесь 
вызывают строго по списку», – 
сухо отрезала какая-то дама. 
Действительно, периодически 
из вожделенного кабинета ко-

ординатор выкрикивал фами-
лию, и счастливчик шел к нота-
риусу, сжимая в руке паспорт».

В районах «инициаторов» 
даже от работы освобождали, 
чтобы они могли поехать на со-
брание. 

ДЕЙСТВЕННАЯ МЕРА – 
СЛОВОБЛУДИЕ

Для чего такая активность? 
Такая спешка? А чтобы успеть. 
Чтобы не отдать инициативу в 
«нехорошие» руки оппозиции, 
которая будет заниматься этим 
делом по-настоящему. Чтобы 
провалить референдум и полу-
чить нужный власти ответ на во-

прос о его проведении. Теперь 
это сделать несложно: члены 
«инициативной» группы легко 
наберут 50 тысяч «правиль-
ных» ответов на вопрос, нужен 
ли нам референдум – ответов 
«нет» наберется больше, чем 

«да». И все – будет считаться, 
что жители Чувашии не хотят 
никакого референдума. Хотя и 
так все понятно: глава региона 
– «за» повышение пенсионного 
возраста, Госсовет – «за», о чем 
говорить-то? Разве что о том, 
что все потуги власти в данный 
момент – обыкновенная мани-
пуляция, причем очень позор-
ная. Точнее говоря – подлог.

Чувашия в этой «инициа-
тиве» не одинока – подобные 
мероприятия проходят и в ряде 
других регионов.

Тем временем единоросская 
власть продолжает заниматься 
словоблудием с целью убедить 
граждан в полезности более 
позднего выхода на пенсию, 
даже запугивает: а что будет по-
том? Что делать, если в ПФ не 
будет средств? И ссылается на 
запад – там, мол, пенсионный 
возраст выше и т. п.

На эти и другие 
лукавые подходы 

в СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ дают четкие 

ответы. Партия не просто 
критикует, не голословно 

протестует против 
этой бесчеловечной 

меры – свою позицию 
она подтверждает 

фактами, цифрами и 
делает конкретные 

предложения.

Референдум по поводу повышения пенсионного возраста сливают. Его честное 
проведение подменяют отработанной схемой нечестных выборов. И если на 
выборах от избирателей добиваются «правильных» галочек, то на вопрос 
о том, надо ли проводить референдум, будут добиваться «правильного» 
отрицательного ответа. В этом, по мнению единоросской власти, и заключается 
смысл статьи 3 Основного закона страны: «единственным источником власти в 
Российской Федерации является ее многонациональный народ».

Инициативные группы Инициативные группы 
провалят референдум?провалят референдум?

   УМНЫЕ 
МЫСЛИ
Если повышение 
пенсионного 
возраста повысит 
продолжительность 
жизни, то полная 
отмена пенсий – 
шаг к бессмертию.
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10 контраргументов СР

Закон о повышении пенсионного возраста планируется принять в течение осенней сессии Госдумы – 
правительство полагает, что документ после второго и третьего чтения будет принят в октябре. 

До 24 сентября депутатам нужно представить основные поправки к законопроекту перед вторым чтением.

Продолжительность жиз-
ни растет исключительно за 
счет сокращения детской 
смертности. 

Срок продолжительности 
жизни после выхода на пенсию 
за последние 60 лет в нашей 
стране практически не изме-
нился: в 1960 году он составлял 
16 лет для мужчин и 24,3 года 
для женщин. В 2017-м – 16,4 
года для мужчин и 26,1 года для 
женщин. Разницы почти нет.

Ссылка на другие страны 
некорректна. 

В странах, где возраст вы-
хода на пенсию выше, чем у 
нас, продолжительность жизни 
превышает 80 лет. Реалии же 
России таковы: при сохранении 
нынешних демографических 
тенденций до 65 лет не доживет 
40% мужчин и 20% женщин. Ре-
ализация предложения о повы-
шении пенсионного возраста 
будет означать, что значитель-
ная часть россиян попросту не 
доживет до пенсии.

Реализация правитель-
ственных мер усугубит на-
грузку на бюджет.

Из-за тяжелых условий тру-
да к моменту выхода на пенсию 
организм человека изнашива-
ется, работники приобретают 

профессиональные заболева-
ния, обостряются хронические 
болезни. Если повысить пен-
сионный возраст, возрастут 
смертность и инвалидность. 
Системе здравоохранения по-
требуется серьезная финансо-
вая помощь государства. 

Отсрочка выхода на пен-
сию для женщин на 8 лет – 
это издевательство.

Женщина, выходя на пенсию 
в 55 лет, берет на себя заботу 
о внуках, оказывая поддержку 
молодой семье. В случае повы-
шения возраста выхода на пен-
сию такой возможности у нее 
не будет. При таком отношении 
к женщинам демографию нам 
точно не поднять.

Правительственный за-
конопроект вызовет всплеск 
безработицы.

Молодежь утрачивает веру 
в пенсионную систему. Она рас-
считывает только на себя. Вме-
сто трудоустройства молодежи 
мы получим десятки тысяч не-
востребованных молодых лю-
дей на рынке труда. В условиях 
рыночной экономики сложно 
гарантировать занятость ра-
ботникам старших возрастов. 
В итоге мы рискуем получить 
миллионы людей без пенсий и 

зарплат, которые будут обрече-
ны на нищету. 

Сначала надо создать до-
статочное количество рабо-
чих мест.

По прогнозам Минэконом-
развития, в 2019 году планиру-
ется создание 300 тысяч рабо-
чих мест. В то же время число 
новых безработных из-за повы-
шения пенсионного возраста 
увеличится на 1,2 млн человек.

Прибавка в 1000 рублей на 
самом деле не заложена.

Обещанная добавка к еже-
месячной пенсии в размере 
1000 рублей не имеет под со-
бой финансовых обоснований. 
Об этом говорит в своем за-
ключении Счетная палата. Но 
даже в этом обещании прави-
тельства скрыта уловка: плано-
вая индексация пенсии в 2019 
году и так должна составить 
около 500 рублей.

Фактически повышение 
пенсионного возраста – это не-
дополученная за дополнитель-
ные годы работы пенсия, не-
дополученные льготы по ЖКХ, 
транспорту, лекарствам.

Рост демографической 
нагрузки – миф.

Демографическая нагрузка, 
то есть соотношение количе-

ства граждан нетрудоспособ-
ного и трудоспособного воз-
раста, по среднему варианту 
прогноза Росстата в 2018 году 
составит 25,4%, в 2024 – 27,4%, 
в 2031 – 28,7%. Таким образом, 
рост демографической нагруз-
ки не будет значительным.

90% россиян категориче-
ски против повышения пен-
сионного возраста.

Из этого следует ясный вы-
вод: закон о повышении пен-
сионного возраста принимать 
недопустимо. Правительство 
предлагает очень простой, 
бухгалтерский подход к напол-
нению бюджета Пенсионного 
фонда – повысить пенсионный 
возраст, а значит, в очередной 
раз осуществить так называ-
емую реформу за счет наших 
граждан.

Думская фракция «Единая 
Россия» проголосовала ЗА по-
вышение пенсионного возрас-
та (за исключением одного де-
путата). После голосования, по 
данным ВЦИОМ, рейтинг «Еди-
ной России» упал до минимума 
с 2011 года: в начале года он со-
ставлял 53,2%, по состоянию на 
22 июля снизился до 37,1%.

РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СР 
разрешение на проведение митинга в 
сквере Чапаева так и не получило. На-
помним, первая заявка была подана 
на проведение мероприятия на площа-
ди Республики. Власть в обоих случа-
ях предлагала заволжскую Сосновку. 
Тогда в региональном отделении пар-
тии решили организовать не митинг, а 
встречу депутатов с населением. Про-
шла встреча при активном присутствии 
полицейских, но без плакатов, транс-
парантов и звукоусиливающей аппара-
туры. Тем не менее депутата Госсовета 
Чувашии Игоря Молякова вызвали в 
отдел полиции № 1 УМВД РФ по Че-
боксарам, где ему пришлось объяснять 
обстоятельства встречи с избирателя-
ми. Сотрудники полиции сообщили, что 
проверка проводится по анонимному 
телефонному звонку: бдительному то-
варищу подумалось, что в сквере Ча-
паева нарушается общественный по-
рядок.

Меж тем мероприятие, организован-
ное КПРФ, на котором были и флаги, 
и лозунги, и звукоусиливающая аппа-
ратура, тревоги по поводу нарушения 
общественного порядка у «бдительного 
товарища» не вызвало. «Уж не по прось-
бе ли из Дома правительства этот граж-
данин проявил такую бдительность?», 
– написал Моляков в своем блоге. Дей-
ствительно, странно это. Ведь на обоих 
мероприятиях присутствовали поли-
цейские. Значит, они видели, наруша-
ют этот самый порядок или нет. Раз не 
реагировали, значит, все было в рамках. 
Зачем тогда было депутата вызывать и 
опрашивать?

СР внесла в Госдуму альтернативный закон 

1. Ввести запрет на повышение пенсионного возраста.
2. Отменить балльную систему и коэффициенты при расчете пенсии.
3. Рассчитывать размер пенсии исходя из трудового стажа, размера зарплаты и особых условий труда.
4. Учитывать при расчете пенсии все льготные и нестраховые периоды трудовой деятельности.
5. Индексировать пенсии 2 раза в год всем без исключения пенсионерам.
6. Передавать страховую пенсию по наследству. 
7. Ввести плоскую шкалу отчислений в Пенсионный фонд. Это даст Пенсионному фонду еще 600 млрд рублей в 

год.
8. Запретить теневую занятость. Наказывать недобросовестные компании, которые используют нелегальный труд. 

Это даст в Пенсионный фонд еще 2,3 трлн рублей ежегодно.
9. Добровольный характер накопительной пенсии. Не может быть никакой накопительной пенсии, пока у челове-

ка зарплата 23 тысячи рублей в месяц. Не с чего копить. СР предлагает сделать пенсионные накопления добровольными. 
При поощрении из бюджета остальная часть пенсионных отчислений должна идти по солидарной системе, что позволит 
сбалансировать Пенсионный фонд. 

Пакет поправок фракции СР направлен в Комитет Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов.

СР ПЕРВОЙ ИЗ ФРАКЦИЙ ВНЕСЛА ПОПРАВКИ 
В ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЗАКОНОПРОЕКТ 

КО ВТОРОМУ ЧТЕНИЮ
1. Исключить из правительственного варианта зако-

на все упоминания о повышении пенсионного возраста. 
Сохранить действующий пенсионный возраст: для мужчин 
– 60 лет, для женщин – 55 лет. Ввести запрет на повышение 
пенсионного возраста до 1 января 2035 года.

2. Установить нормы полноценной индексации для 
работающих и неработающих пенсионеров. Сейчас ра-
ботающим пенсия не индексируется. 

3. Исключить нормы законопроекта о повышении 
пенсионного возраста для жителей Крайнего Севера. 
Пенсионный возраст для указанных лиц будет достигаться: 
для мужчин – в 55 лет, для женщин – в 50 лет, если они про-
работали не менее 15 календарных лет в районах Крайнего 

Севера, либо не менее 20 календарных лет в приравненных 
к ним местностях и имеют страховой стаж соответственно 
не менее 25 и 20 лет. 

4. Включить в пенсионный страховой стаж периоды 
получения среднего профессионального и высшего об-
разования в очной форме. А также поправкой пролон-
гируется период ухода одного из родителей за каждым 
ребенком до достижения им возраста 3 лет, но не более 
двенадцати лет в общей сложности. 

5. Исключить из числа участников госзакупок и му-
ниципальных закупок тех, кто использует неофици-
альный труд и тем самым уклоняется от уплаты страховых 
взносов и отчислений подоходного налога. Это будет спо-
собствовать легализации труда, росту отчислений в бюджет 
и полноценному пенсионному обеспечению граждан.

Позиция «Единой Рос-
сии» в этом вопросе по-
нятна – правящая партия 
поддерживает политику 
финансово-экономическо-
го блока правительства, 
приводящего такие аргу-
менты:

в других странах возраст 
выхода на пенсию выше;

пенсионеров некому со-
держать: соотношение ра-
ботающих и неработающих 
– 1 к 1;

демографическая на-
грузка: в России выросла 
продолжительность жизни 
– много пенсионеров;

ПФР – в глубоком дефи-
ците: это единственный 
способ спасти фонд от бан-
кротства;

поднимем возраст – вы-
растут пенсии у нынешних 
пенсионеров. Прибавка 
может составить до 1000 
рублей;

люди не стремятся вы-
ходить на пенсию и готовы 
продолжать работать.

В ЛДПР ГОВОРЯТ: ПОВЫШАТЬ НЕХОРОШО, НО ПОВЫШЕНИЕ НЕИЗБЕЖНО 
Эта позиция логична: партия голосовала за избрание Медведева главой правительства, 

следовательно, поддерживает его курс. 
Накануне голосования Жириновский сообщил, что ЛДПР на стороне граждан, которые не-

довольны перспективами повышения пенсионного возраста. Однако решил подстраховаться 
и добавил, что нужно объяснять избирателям, что в перспективе это все равно неизбежно.

ЛДПР не принимает участия в публичных протестах против повышения пенсионного воз-
раста. Держится в сторонке от СМИ. 

Ко второму чтению законопроекта, которое состоится в сентябре, ЛДПР внесла только 
одну поправку: снизить возраст выхода на пенсию для женщин с 63 до 60 лет. 

КПРФ КАК БЫ ПРОТИВ 
ЗАКОНОПРОЕКТА, 

НО ЧТО ЗА ЭТИМ СТОИТ? 
Вероятно, стремление восполь-

зоваться ситуацией и набрать очки 
перед выборами. В Чувашии об этом 
красноречиво говорит проведение 
двух протестных мероприятий, орга-
низованных двумя партиями – КПРФ 
и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ.

и оказалась единственной из оппозиционных партий, предложившей конструктивный подход к пенсионной реформе

Основные тезисы законопроекта
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Партия сильна регионами, а ее областные, республиканские органы – местными отделениями. Сказанное относится и 
к СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, основу которой составляют региональные отделения. Одной из самых ее надежных опор 

по праву считается региональное отделение партии в Чувашской Республике. Секрет эффективности его работы прост 
– членами и активистами партии являются неравнодушные люди, которые, несмотря на моральный и даже физический 

прессинг на местах, отстаивают принцип справедливости, законности и защищают интересы простых граждан.

Николай ЛУКИН, начальник цеха 
АО «Завод «Электроприбор» (Алатырь):

– Наш завод является одним из самых крупных 
промышленных предприятий не только города Ала-
тыря, но и Чувашии. В этом году мы отметили его 
60-летний юбилей. Было время, когда казалось, что 
предприятие закроется: не было заказов, заводская 
касса опустела. Но эта черная полоса осталась по-
зади и, надеюсь, навсегда. Не будет преувеличени-
ем сказать: «Сегодня «Электроприбор» переживает 
свое второе рождение». 

– Но как вы попали на завод? Вроде бы у вас пер-
воначальное образование сельскохозяйственное? 

– И да, и нет. Я приехал в Алатырь из соседней 
Мордовии. Было это в 1998 году. И сразу же посту-
пил в Алатырский сельхозтехникум на юридическое 
отделение по специальности «Правоведение». 
А затем, в 2006 году, окончил заочно юридиче-
ский факультет Московского государственного 
открытого университета. К тому времени я уже 
три года работал начальником юридического 
отдела ОАО «Завод «Электроприбор». Дипло-
мов вроде много, но мне все чего-то не хватало. 
Хотелось заниматься не только юридическим 
обеспечением деятельности предприятия, но 
вникнуть и в производственные вопросы, и я 
поступил на заочное отделение Чебоксарско-
го филиала Московского государственного 
технического университета (МАМИ), который 
окончил в 2015 году и получил профессию ин-
женера. А через два года меня назначили на-
чальником цеха авиаприборов. И с тех пор вот 
уже два года занимаю эту должность. Так что 
можно сказать: я и юрист, и инженер.

– Это вам помогает в жизни? Если да, то 
как?

– Безусловно, помогает! И в первую очередь – в 
работе. Не хочу выглядеть нескромным, но, чтобы ру-
ководить коллективом, в котором свыше 80 человек, 
цехом, где внедрена передовая технология и уста-
новлено современное оборудование, нужны не толь-
ко технические знания, но и инженерный склад ума. 
Когда я прохожу по цеху, мне даже не верится, что 
буквально 10 лет назад он был, мягко говоря, некази-
стым производственным участком, где работало все-
го 15 человек. А сейчас? То, что было вчера, и то, что 
есть сегодня, – это небо и земля. Сейчас мы выпуска-
ем комплектующие для авиационной и космической 
отрасли. Ежемесячный объем производства только 
по нашему цеху составляет свыше 70 миллионов руб-
лей. Но это не предел. Дело в том, что АО «Аэроэлект-
ромаш», с которым интегрирован наш завод, часть 
производства переводит в Алатырь. А это значит, что 
будут новые заказы, будут новые рабочие места.

– Вы сказали, что будут новые рабочие места. Это 
хорошо! Но где взять людей в Алатыре, а тем более 
специалистов?

– Вы затронули очень больную тему. К сожалению, 
численность жителей в Алатыре с каждым годом со-
кращается. Если в 2007 году городское население 
насчитывало 42 тысячи 300 человек, то сейчас всего 
35 тысяч. То есть ежегодно город теряет около одной 
тысячи человек. И такая демографическая ситуация 
вызывает большую тревогу. Она свидетельствует о 
том, что Алатырь становится – если уже не стал – де-
прессивным городом. Молодежь в поисках лучшей 
жизни уезжает в другие регионы – в Москву, Санкт-
Петербург, на Север и даже в Татарстан, где жиз-
ненный уровень населения значительно выше, чем в 
Чувашии. Этот процесс не лучшим образом сказыва-
ется и на экономике города. К примеру, нам сейчас 
надо увеличивать объемы производства, осваивать 

выпуск новой, высокотехнологической про-
дукции. Для этого нужны специалисты, и в 
первую очередь электронщики. Но где их 
взять? Вузы таких специалистов выпускают 
мало, а те, кто есть, ехать к нам не хотят. Мы 
им даже готовы предоставить жилье, но, увы, 
желающих нет или очень немного.

– И что делать? 
– Нужно комплексное развитие Алаты-

ря. То, что его несколько лет назад призна-
ли моногородом и в рамках реализации этой 
программы выделили федеральные деньги, 
конечно, хорошо, но это разовое вливание 
финансовых средств. А для комплексного и 
планомерного развития города необходима 
постоянная финансовая подпитка местно-
го бюджета. А как этого добиться? Рецепт 
прост и не мной придуман – надо увеличить 
добавленную стоимость конечной продукции, кото-
рая создается исключительно промышленным произ-
водством и глубокой переработкой сырья, а не тор-
говыми и развлекательными комплексами. То есть 
создавать новые рабочие места, развивать малый и 
средний бизнес.

– Но вы только что сказали: «Численность жите-
лей сокращается». Как развивать в таких условиях 

производство и предпринимательство? Получается 
замкнутый круг… 

– Согласен. Но, чтобы город выжил, причем не 
только выжил, но и процветал, необходимо разорвать 
этот порочный круг. А для этого нужны серьезные фи-
нансовые вливания. К сожалению, руководство ре-
спублики смотрит на Алатырь как на периферийный 
город и направляет средства в основном на развитие 
и благоустройство Чебоксар. А между тем наш город 
мог бы стать одним из драйверов развития экономики 
Чувашии.

– Это вы серьезно? 
– Более чем… Давайте проанализируем. В Алаты-

ре есть два градообразующих предприятия: «Элект-
роавтомат» и наш завод. У обоих перспективы хо-
рошие. Но эти предприятия, хотя и отчисляют часть 
средств в местный бюджет, самостоятельно экономи-
ку города вытащить не в состоянии – нужны серьез-
ные инфраструктурные преобразования. В первую 
очередь надо наметить точки роста. После 
этого нужно решать, что делать, чтобы эти 
точки роста дали всходы или, говоря эконо-
мическим языком, необходимо разработать 
проекты и программы, привлекательные с 
точки зрения инвестиций.

– Например?
– О промышленности мы уже говорили. 

Другим преимуществом Алатыря является 
его уникальность – в плане как географи-
ческого расположения, так и истории, куль-
туры и архитектуры. Для меня, например, 
красивее города, чем Алатырь, в Чувашии, 
да и в Мордовии, Ульяновской области, 
нет. Насколько мне известно, в Алаты-
ре насчитывается около 90 культурных и 
исторических объектов, представляющих 
большой интерес. У нашего города – свой, 

неповторимый архитектурный облик. Чего стоит 
хотя бы Свято-Троицкий мужской монастырь! Хотя 
прежние отцы города немало наломали дров, пре-
вратив центр Алатыря в фавелу из киосков, магази-
нов, тем не менее многое удалось сберечь и сохра-
нить. Но беда в том, что историческое и культурное 
наследие города сегодня мало востребовано. Если 
быть объективным до конца, Чебоксарам далеко до 
Алатыря. Тем не менее именно столицу Чувашии 
хотят превратить в туристический центр Поволжья, 
выделив для этого сотни миллионов рублей. А что 
остается для нас? К сожалению, паломники, которые 
приезжают к нам, погоды не делают. Туристические 
программы и маршруты, такие как «Алатырь – центр 
христианского Поволжья, музей под открытым не-
бом», «Дорогами Победы», «Душа России», «По-
стичь, что создано столетиями», разработанные в 
Чебоксарах несколько лет назад, так и остались на 
бумаге. Единственное, что меня обнадеживает, это 
то, что новое руководство города намерено всерьез 
взяться за дело и превратить Алатырь в город, куда 
бы приезжали туристы если и не со всех концов Рос-
сии, то хотя бы из соседних регионов, а может, и из 
зарубежья. Почему бы и нет?

– Понятно ваше неравнодушие к проблемам го-
рода. А чем дышат его жители? Что их волнует? 

– Мне, как помощнику депутата Госдумы России 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олега Никола-
ева, часто приходится вести прием граждан и про-
водить встречи с ними, поэтому об их проблемах 
знаю хорошо. Эти проблемы – общие: непомерно 
высокие тарифы на услуги ЖКХ, плохие дороги и 
так далее. Особенно остро стоит вопрос о вывозе 
мусора, из-за чего всюду возникают несанкциони-
рованные свалки. Иногда едешь по городу, любу-
ешься на старинные купеческие дома или церкви, 
а рядом с дорогой, на самом видном месте возвы-
шается куча мусора. Почему-то этой проблемы для 
жителей Мордовии нет. Стоит пересечь границу 
Чувашии и Мордовии, сразу же возникает ощуще-
ние, будто попал в другую страну. К примеру, в мор-
довском населенном пункте Тургенево, что по со-
седству с селом Ахматово Алатырского района, на 
каждой улице стоят урны для сбора мусора. И такая 
картина во всех поселениях Мордовии. А почему у 
нас этого нет? 

У каждого из них своя судьба, свои взгляды 
на политику, на пути развития общества, 
но их объединяет боль за будущее страны, 
республики, родного города или села, 
а также желание и готовность решать 
вопросы и проблемы, волнующие людей. 
Вот что они говорят.
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Активные

Депутат Госдумы России Олег Николаев со 
своим верным помощником 
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ЧЕЛОВЕК И ОБЩЕСТВО

Вячеслав СОРМОВ, 
индивидуальный 
предприниматель (Канаш):

– В Канаше те же проблемы, 
что и в Алатыре и Шумерле. Это 
плохие дороги, неблагоустро-
енные дворы, высокие тарифы 
на услуги ЖКХ, неблагополуч-
ная экологическая обстановка, 
особенно в микрорайоне «Вос-
точный», где химические пред-
приятия сильно загрязняют воз-
дух, нанося непоправимый вред 
здоровью жителей города. Но 
сегодня я хочу затронуть не ме-
нее болезненную тему – детской 
беспризорности. 

Об этой проблеме я знаю не 
понаслышке, так как часто бы-
ваю в Канашском социальном 
приюте для детей и подростков 
и даже имею благодарность от 
руководства за оказанную спон-
сорскую помощь. 

Фактически воспитанники 
этого центра – не беспризорни-
ки, но в силу различных обсто-
ятельств оказались в трудной 

жизненной ситуации, в основном 
из-за асоциального образа жиз-
ни родителей. Персонал центра 
всячески старается помочь им, 
занимается социально-психоло-
гической реабилитацией, стре-
мится вернуть им радость жизни, 
но разве воспитатели смогут за-
менить матерей? 

Казалось бы, давно уже 
прошли двадцатые годы, когда 
сам Дзержинский вынужден был 

заниматься проблемой беспри-
зорности детей. Но, как видим, 
она все еще существует. Почему? 
Да потому, что вопрос неблагопо-
лучия детей напрямую связан с 
проблемами общества. Напри-
мер, для многих канашцев в горо-
де работы нет, а если и есть, им 
платят мало. Зарплата – низкая, 
а тарифы ЖКХ растут постоянно. 
Как выкрутиться в таких услови-
ях? Некоторые не выдерживают 
и начинают находить утешение в 
рюмке. Один бокал, другой, и вот 
человек уже втягивается в пьян-
ство. Беда в том, что часто пьют 
оба родителя, забывая о детях. И 
таких печальных историй, к сожа-
лению, очень много.

По моему мнению, проблему 
неблагополучных семей нельзя 
выдергивать из клубка других 
социальных проблем, о кото-
рых я уже говорил. Только их 
комплексное решение позволит 
мальчикам и девочкам, обделен-
ным родительской лаской, вновь 
испытать счастье и детскую ра-
дость.

Страницу подготовил Алексей Кряжинов

Денис ПОПКОВ, слесарь 
механосборочных работ 
АО «Шумерлинский завод 
спецавтомобилей»:

– Не только Алатырь, но и Шу-
мерля переживает не лучшие вре-
мена. Фактически в городе только 
два градообразующих предприятия: 
завод спецавтомобилей и комбинат 
автофургонов. Как только они начи-
нают хромать, весь город сразу на-
чинает лихорадить. Кроме этих двух 
предприятий людям фактически ра-
ботать негде. Вот они и вынуждены 
уезжать в другие регионы в поисках 
лучшей доли. Такой отхожий промы-
сел, когда мужчины в расцвете сил 
вынуждены месяцами работать вда-
ли от дома, пагубно сказывается на 
семейных отношениях. 

Особенно много уезжает моло-
дежи. Ей в Шумерле делать нечего. Городским 
властям на ее проблемы, похоже, наплевать. Я, к 
примеру, в свободное время занимаюсь в клубе 
тяжелоатлетов «Богатырь». Он расположен в зда-
нии бывшей седьмой городской школы. Невозмож-
но без боли смотреть, как в самом центре города 
медленно рушится заброшенное строение, вокруг 
которого вся территория заросла бурьяном. 

Еще более негативная картина внутри, где 
занимаются молодые спортсмены. Впечатление 
такое, будто Мамай прошел. Мы куда только ни 
писали, а толку нет – городским властям, види-
мо, не до молодежи. 

У меня подрастают трое сыновей. Старший 
нынче пойдет в школу, младшему исполнился год. 

Мне, как многодетному отцу, небезразлична их 
судьба. Будущее для них закладывается сегодня. 
Вот вырастут они, окончат школу, поступят в ин-
ститут, а потом куда? Я не уверен, что они приедут 
в Шумерлю. И это очень плохо. 

Я знаю: многие шумерлинцы тоже переживают 
и за своих детей, и за город. Это мне известно как 
помощнику депутата Госсовета Чувашии от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Игоря Молякова: 
не раз приходилось проводить приемы граждан и 
заниматься их обращениями и жалобами. Из этих 
встреч я вынес для себя правило, которое, думаю, 
будет полезным и для других: не надо надеяться, 
что кто-то сделает за тебя. Нужно самому засучить 
рукава и делать то, что запланировал и задумал. 

Г М б

Георгий ПИЛЬМАН, индивидуальный предприниматель 
(Алатырь):
– Я полностью согласен с Николаем Лукиным: Алатырь 

надо возрождать. Одна из проблем – это то, что молодежь 
уезжает из города. Ей у нас просто заняться нечем. Клубов 
по интересам, различных творческих кружков нет, а если 
и есть, то работают из рук вон плохо. Не развит спорт. В 
самом центре города расположен стадион «Спутник». Он 
заброшен: футбольное поле заросло бурьяном, хоккейная 
коробка сломана, раздевалка и баскетбольный зал пред-
ставляют собой жалкое зрелище. Самое главное и обидное 
то, что никого, кроме нескольких энтузиастов-спортсменов, 
это не волнует. Да что там стадион! В городе с 35-тысячным 
населением до сих пор нет общественной бани. Ее здание, 
расположенное напротив стадиона «Труд», начали строить 
года четыре назад. Возвели стены, крышу, а сдать в эксплу-
атацию до сих пор не могут.

Но если в городе более или менее промышленное про-
изводство налажено и вопросы развития инфраструктуры 
хотя бы со скрипом решаются, то в сельских поселениях по-
ложение просто ужасное. Взять хотя бы поселок Киря, где 
мне часто приходится бывать. 

Когда-то, в советское время, Киря была процветающим 
поселком. Здесь функционировал комбинат, где перераба-
тывали лесной материал и выпускали сборные щитовые 
дома, пользовавшиеся большим спросом. Но теперь все 
это кануло в прошлое. Поселок буквально гибнет на глазах: 
дома разваливаются; электрические столбы вот-вот упадут 
на землю; по ночам темень, хоть глаз выколи; работы нет. 
Разве молодежь будет жить в таких условиях? Конечно, нет. 
Поэтому необходимо разрабатывать комплексный план 
развития не только Алатыря, но и всех населенных пунктов 
района. И эта программа должна быть реальной, с учетом 
всех плюсов и минусов, а не только для отчета. Если близ-
лежащие села и деревни опустеют, город лишится притока 
рабочей силы и продовольственной базы. Меры надо при-
нимать уже сегодня, иначе завтра может быть поздно.
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и неравнодушные

Предприятие Георгия Пильмана производит 
очень вкусные кулинарные полуфабрикаты 

Вячеслав Сормов всегда 
готов прий ти на помощь 
канашцам 

Денис Попков – спортсмен 
и многодетный отец

Тамара ЕФИМОВА, ветеран труда (Ядрин):

– Говорят: «У кого что болит, тот о том и говорит». Поэто-
му мне хочется сказать о проблеме загрязнения окружаю-
щей среды в Ядрине и его окрестностях. На этот разговор 
меня «спровоцировала» прокуратура Чувашии, которая 
буквально на днях сообщила: «В ходе проверки доводов 
о загрязнении земельных участков сточными водами био-
логических очистительных сооружений установлено, что 
фактов прорыва, аварии или сброса сточных вод очистны-
ми сооружениями в текущем году не допускалось». Речь в 
данном случае шла о прорыве канализационных труб на 
БОС, о котором сообщили ряд республиканских и даже 
российских СМИ. В результате этого сточные воды напря-
мую попадали в Суру. Этот факт был зафиксирован и в 
ходе осмотра станции БОС депутатом Госсовета Чувашии 

Игорем Моляковым. Более того, об этом знает весь город, 
ведь иногда возле БОС стоит такая вонь, что хоть не дыши. 
И вот теперь, оказывается, в городе с экологической обста-
новкой, если верить прокуратуре, все в порядке. 

Прямо скажу: у меня ответ из прокуратуры вызвал силь-
ное удивление. Если даже правоохранители  упорно не хо-
тят видеть, как губят природу, то о чем можно говорить?

Мне вдвойне обидно и потому, что мы, активисты партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, в городе и его окрестностях по-
стоянно проводим экологические субботники. Пусть в них 
принимают участие не сотни человек, но для нас главное – 
показать пример другим. Мне очень радостно, когда люди 
откликаются на наши призывы и участвуют в субботниках. 
И тем обиднее, когда власти и надзорные органы не только 
не решают проблему, но и откровенно стараются скрыть 
факты варварского отношения к природе.

Тамара Ефимова на одном из городских 
субботников, проводимых местным от-
делением СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.      

В последнее время к этим проблемам прибавились 
вопросы повышения пенсионного возраста. Люди катего-
рически выступают против. Моя позиция полностью сов-
падает с позицией партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
пенсионный возраст повышать ни в коем случае нельзя. 
Но, увы, вряд ли нам удастся ее отстоять, потому что де-
путаты от партии большинства на всех уровнях, в том чис-
ле и у нас, в Алатыре, поддерживают правительственную 
реформу. Тем не менее мы не собираемся сидеть сложа 
руки, потому что чувствуем поддержку простых людей. А 
где народ, там и сила. 
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
ПАРТИЙНОЕ ЛЕТО

Люди не верят обещаниям 
властей и «Единой России»

Золотой парень

В Марпосаде 
соревновались футболисты

От ям на дорогах 
до ветеранских льгот

«Львы» победили 
«Тигров»

ИЗ ПОЧТЫ
Хотим сказать «спасибо»

Об этом они говорят 
на встречах, которые, 
несмотря на лето и 
отпуска, практически 
в ежедневном режиме 
проводят представители 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

На встрече в деревне 
Тиньговатово Цивильского 
района сельчане жалова-
лись, что в период каждой 
выборной кампании предста-
вители власти не вылезают 
из деревень, «бегают, мерят 
с умными лицами», «готовят 
всевозможные проекты». В 
2016 году в деревне обе-
щали сделать дорогу до 
магазина, потому что в 
распутицу там проехать 
невозможно. Главы ад-
министраций, кандидаты 
и депутаты от «Единой 
России» божились, что на 
этот раз все будет сдела-
но, уже готов проект до-
роги, но забыли об обе-
щаниях напрочь. На этот 
раз строится модульный 
фельдшерско-акушер-

ский пункт, и жителям опять 
вешают лапшу на уши, что 
это строит «Единая Россия». 
Больше половины ФАПов в 
районе стоят под замком, не 
хватает специалистов, а бы-
вает, что после выборов ра-
боту медицинских пунктов 
сворачивают.

До основания разрушен-
ный сельский дом культуры 
некогда собирал людей со 
всей округи. Сегодня его сме-
ло можно назвать памятником 
всем проектам новой власти. 
В бюджете района предусмо-

трены расходы на проектно-
сметную документацию для 
строительства нового клуба. 
Депутаты от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ поддержали 
этот проект, однако они от-
мечают, что капитальный 
ремонт и реконструкция зда-
ния старого СДК обойдется 
значительно дешевле. Кроме 
того, новое учреждение куль-
туры собираются строить в 
соседней деревне, в то время 
как в Тиньговатово жителей 
больше.

Люди жалуются, что не ор-
ганизован сбор мусора 
от населения, овраги 
завалены отходами. 
Представители СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
обещали помочь с орга-
низацией субботника в 
деревне.

Работать по замеча-
ниям и наказам сель-
ских жителей сразу же 
начал депутат Цивиль-
ского районного Собра-
ния Сергей Беккер. 

На встрече с депутатом Сергеем Беккером жители поселка 
Конары говорили о самых разных проблемах – от огромных 

ям на дорогах до отсутствия водоснабжения, от ситуации 
с управляющими компаниями, которые разбежались, 
до повышения пенсионного возраста, от ликвидации 

автобусных маршрутов до получения ветеранских льгот, 
перспектив развития мусорного полигона... 

На все вопросы присутствующие получили ответы. Незамед-
лительно состоялся телефонный разговор с представителями 
ГИБДД о дорожных ямах, были обозначены сроки подключе-
ния водозабора. Договорились активизировать сбор подписей 
под обращением с требованием остановить беспредел в сфере 
транспортного 
обслуживания 
жителей Чува-
шии. 

Сергей Бек-
кер предложил 
собраться еще 
раз через ме-
сяц – депутат 
планирует вы-
ступить с отче-
том об ответах 
чиновников на 
депутатские об-
ращения.

В поселке Опытный 
Цивильского района 
так называют Николая 
Емельянова. Он 
связал свою жизнь 
со спортом, не раз 
представлял район 
на республиканских 
и межрегиональных 
соревнованиях. А еще 
Николай занимается 
спортивным и 
патриотическим 
воспитанием 
подрастающего поколения. 

Емельянов служит в си-
стеме УФСИН, основную ра-
боту он совмещает с рабо-
той общественной – готовит 
мальчишек к турнирам раз-

личного уровня, занимается 
организацией их досуга и 
развивает физическую куль-
туру в Цивильском районе. 

В очередной раз Николай 
собрал в поселке Опытный 
футбольные команды со все-

го района и организовал 
турнир, куда пригласил 
представителей обще-
ственности. Самой мас-
совой делегацией на 
этот раз были предста-
вители отделения Союза 
десантников России в 
Цивильском районе.

За активную жиз-
ненную позицию, пропа-
ганду здорового образа 
жизни, патриотическое 

и спортивное воспитание мо-
лодежи Николаю Емельянову 
вручены благодарности реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и 
отделения Союза десантни-
ков России.

В соревнованиях по 
дартсу участвовало более 
20 детей. Первое место 
занял Дмитрий Арестов, 
второе – Максим Семе-
нов, третье – Глеб Наумов. 
Хороший результат пока-
зал и самый юный участ-
ник – семилетний Арте-
мий Арестов.

В мини-футболе побе-
дила команда «Львы», вы-
играв у команды «Тигры» 
со счетом 5:3. Лучшим 
нападающим был при-
знан Денис Биктимиров, 
защитником – Максим Се-
менов, лучшими вратаря-
ми стали Денис Семенов 
и Артем Токсубаев. 

Такие соревнования 
местное отделение пар-
тии будет проводить и в 
дальнейшем.

А накануне Дня города 
представители местного 
отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ под ру-
ководством депутатов 
Владимира Офаринова и 
Юлии Малышевой приве-
ли в порядок территорию 
у памятника жертвам по-
литических репрессий.

Завершив субботник, 
его участники возложили 
к памятнику живые цветы.

В рамках проведения 
Всероссийского Дня 
физкультурника местное 
отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Мариинско-
Посадском районе 
организовало товарищескую 
встречу по футболу.

В футбол играли команды, со-
ставленные из студентов и уча-
щихся учебных заведений горо-
да.

Игроки команды-победитель-
ницы получили ценный приз.

Уважаемая редакция!

Мы, жители города Алатыря, выра-
жаем глубокую благодарность и при-
знательность депутату Государствен-
ного Совета Чувашской Республики 
Игорю Юрьевичу Молякову и замести-
телю председателя Союза собственни-

ков жилья ЧР Тамаре Арсеньевне Ма-
наевой за их работу, за внимательное 
отношение к людям и понимание про-
блем горожан.

Игорь Моляков небезразличен к чу-
жой боли, к нуждам обращающихся к 
нему граждан. Он не дает пустых обе-
щаний, он всегда выполняет их.

С большим вниманием алатырцы 
слушают Тамару Манаеву, которая ча-
сто проводит семинары по вопросам 
ЖКХ и отвечает на все интересующие 
алатырцев вопросы. 

Желаем Игорю Молякову и Тамаре 
Манаевой дальнейшей созидательной 
работы и успеха в решении острых и на-

сущных проблем нашего города и всей 
республики.

С уважением, жители Алатыря 

А. Федорова, Г. Ефремова, 

А. Агафонова, Т. Ведерникова, 

Н. Стексова, Т. Селина, Л. Дворецкая 

и другие.

В Ядрине в День города ребята микрорайона «Молодежка» 
соревновались в дартсе и играли в мини-футбол. 

Спортивный праздник для детворы организовали депутаты 
Ядринского городского поселения от СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ Владимир Офаринов, Юлия Малышева и 
партийные активисты.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА

Милосердию нужна Милосердию нужна 
поддержкаподдержка

В Чебоксарах откроют В Чебоксарах откроют 
центр китайской центр китайской 

медицинымедицины

К чему привела оптимизация 

ПОЛЕЗНЫЙ ОПЫТ

ГОРОД

ДАТЫ 

Лелёк, уроженец ЧувашииЛелёк, уроженец Чувашии

В Вурнарах открылся бассейн

ПЛАНЫ 

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ТВОРИ ДОБРО 

Построен новый клубПостроен новый клуб

По данным Чувашстата об основных 
показателях здравоохранения, за 17 лет 
число больниц в Чувашии сократилось 
вдвое, коек в стационарах стало меньше 
в полтора раза, количество коек для 
беременных уменьшилось на 35%. Врачей 
стало больше на 3%, при этом сокращение 
среднего медицинского персонала 
составило 12%. 

В 2000 году в Чувашии насчитывалось 109 
больничных организаций, на начало 2018 года 
осталось только 52. Число амбулаторно-поли-
клинических организаций и женских консульта-
ций в эти годы возрастало.

Сокращается число больничных коек в круг-
лосуточных стационарах – за 17 лет уменьшение 
в полтора раза, в расчете на 10 тысяч человек 
показатель снижен со 117,6 до 82,6.

«Оптимизировали» и койки для беременных 
и рожениц. За 17 лет сокращение составило поч-
ти 35%. Тут логичен вопрос: как высказывания 
главы республики о демографической ситуации 
коррелируют с этими данными?

А вот врачей стало больше. В 2000 году их 
было 5945, в 2017 году — 6115, рост составил 
2,86%. В расчете на 10 тысяч человек числен-
ность врачей за 17 лет возросла с 44,8 до 49,7, 
в том числе за последний год — с 49,3 до 49,7. 
Правда, жители районов этого не ощутили: во 
многих райбольницах не хватает как терапев-
тов, так и врачей узких специальностей, попасть 
к ним очень сложно. Приема людям приходится 
ждать неделями.

Численность среднего медперсонала сокра-
тилась за 17 лет на 12% — с 15 677 до 13 789, и 
сейчас на 10 тысяч человек приходится 112 еди-
ниц медперсонала среднего звена.

ПО МНЕНИЮ ВРАЧЕЙ

* Оптимизация увеличила объем 
платных услуг в государственных 
медучреждениях

* Рост нагрузки негативно 
отражается на качестве медпомощи

* Следствием оптимизации стало 
снижение доступности медпомощи

* Профнагрузка за время 
оптимизации возросла

В 25-метровом бассейне шесть дорожек, 
малая чаша для обучения детей плаванию, 
комфортные раздевалки с душевыми, 
тренажерный зал. В бассейне смонтирована 
современная система очищения воды 
методом озонирования.

Доступный для посещения спортивный объ-
ект возведен на средства ЗАО «Фирма «Август» 
и будет находиться на балансе предприятия. Ру-
ководство АО «Август» планирует включить бас-
сейн во всероссийский реестр объектов спорта, 
что позволит в будущем проводить здесь сорев-
нования не только муниципального, но и регио-
нального и всероссийского уровня.

За последние пять лет благодаря заводу по-
строены фитнес-центр, парк здоровья и отдыха 
«Август», детский городок «Сказочная поляна». 
Более 35 млн рублей вложено в реконструкцию 

стадиона «Химик», появились детские площад-
ки во дворах многоквартирных домов.

Фото cap.ru

В Чебоксарах планируется организовать 
благотворительный марафон. Собранные в ходе 

марафона средства будут направлены на обустройство 
центра помощи населению «Дом милосердия», 
созданного на месте бывшего учебного центра 

МВД. Деньги нужны на ремонт помещений здания, 
построенного в 1973 году.

В Доме милосердия работа будет вестись по нескольким 
направлениям: помощь инвалидам, женщинам и семьям, 
оказавшимся в трудной жизненной ситуации. На его базе 
создадут отделение по работе с малоимущими гражданами, 
вещевой центр, куда пожертвования могут приносить все же-
лающие.

Чувашия стала участником проекта и выбрана в качестве 
пилотной площадки по организации пунктов медицинской 
помощи для бездомных. Проект реализуется при участии 
Русской православной церкви.

Делегация из китайского города Аньцин во главе 
с секретарем парткома Аньцинского высшего 

медицинского колледжа Яном Цинкуй (Mr. Yang 
Jinkui) в рамках своего визита в Чебоксары посетила 

грязелечебницу АО «Санаторий «Чувашиякурорт». 
В ходе встречи был подписан протокол, в котором сторо-

ны документально зафиксировали намерение о создании в 
Чебоксарах Центра восточной медицины.

Протоколом предусмотрен обмен медицинскими специ-
алистами городов-побратимов Чебоксары и Аньцин, взаим-
ное обучение специалистов с высшим и средним медицин-
ским образованием, обмен методическими разработками, 
проведение совместных семинаров и конференций, обмен 
сотрудниками, организация стажировок и курсов повышения 
квалификации.

В деревне Шоля Красночетайского района построен 
новый сельский клуб на 75 мест. В настоящее время 

учреждение культуры готовится к встрече первых 
посетителей. 

В этом году этот сельский клуб попал под действие про-
граммы развития и укрепления материально-технической 
базы домов культуры. В рамках программы на модернизацию 
клуба выделено 474 650 рублей, в том числе за счет средств 
федерального бюджета – 405 610 руб., республиканского 
бюджета Чувашии – 25 890 руб., местного бюджета – 43 150 
руб. 

За счет этих денег сейчас в сельский клуб завозятся обо-
рудование, оргтехника и мебель, закуплены музыкальные 
инструменты, одежда для сцены, сценические костюмы. Ве-
дутся монтаж кресел, которые сельскому клубу переданы от 
Централизованной клубной системы Красночетайского рай-
она.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Это уже вторая анималистическая композиция: в декабре 2015 года 
перед заводской проходной был установлен медведь.

Считается, что жираф — символ почета, величия и грации. Лелёк вы-
полнен из закрепленного на металлическом каркасе пенькового каната. 
На табличке указан его возраст — 2,5 года, и сказано: жираф — уроже-
нец Чувашии.

На площади перед заводом «Элара» поселился жираф. 
Проект реализован АО «ЭЛАРА».

Жирафа зовут Лелёк – такое имя ему дали заводчане. 

23 августа — день победы советских войск в 
Курской битве: ровно 75 лет назад советские 

солдаты разгромили немецко-фашистские 
войска на Курской дуге. Эта битва стала 

переломной в Великой Отечественной войне.

В Чувашии проживают 32 участника великого сражения 
(среди них 6 женщин), из них 15 – в Чебоксарах. Самому 
молодому – 92 года, самому пожилому — 98 лет.

Ветераны войны отнесены республиканским пенсион-
ным ведомством к особой категории пенсионеров. 

В Чувашии проживают В Чувашии проживают 
32 участника Курской битвы32 участника Курской битвы
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Возложение цветов в Новочебоксарске.
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Сумму потерянных средств 
подсчитать было нетрудно. 
Дело в том, что согласно за-
кону в случае необоснован-
ной задержки страховщиком 
выплаты страховых сумм он 
обязан выплатить застрахо-
ванному лицу штраф в разме-
ре одного процента за каждый 
день просрочки. Иван подсчи-
тал, и получилось, что «МАКС» 
за 516 дней задержки задол-
жал ему еще 2 миллиона 77 
тысяч 29 рублей. 

Поэтому в декабре 2015 
года он обратился в Чебоксар-
ский районный суд с исковым 
заявлением о взыскании этой 
суммы. 

Состоявшийся 19 января 
2016 года суд принял решение 
взыскать с «МАКС» штраф за 
период с 1 января по 29 июля 
2015 года в размере 845 302 
рубля. 

На суде представитель от-
ветчика исковые требования 
не признал. В качестве глав-
ного аргумента он выдвинул 
то, что предыдущее решение 
Чебоксарского районного суда 
вступило в законную силу 
только 8 июля 2015 года и что 
именно с этого дня наступа-
ет случай выплаты штрафа. С 
учетом того, что 30 июля 2015 
года ответчику по решению 
предыдущего суда была уже 
перечислена страховая сум-
ма, период действия штрафа 
составляет всего 22 дня. Суд 
согласился с доводами ответ-
чика и принял решение о взы-
скании с «МАКС» всего 88 с по-
ловиной тысяч рублей. 

Не согласившись с таким 
вердиктом, Иван обратился 
с апелляционной жалобой в 
Верховный суд Чувашской Ре-
спублики, но определением от 
18 апреля 2016 года решение 
суда первой инстанции было 
оставлено без изменений. 

КТО ПРАВ?

Возникла судебная колли-
зия: когда наступает случай 
штрафных выплат – со време-
ни вступления в законную силу 
решений суда или с момента 
подачи заявления потерпев-
шего в страховую компанию? 

Поначалу думается, что 
первый довод имеет приори-
тетное значение. Действитель-
но, в спорных случаях только 
решение суда имеет законную 
силу. Но…

Рассмотрим дело Ивана 
Матросова более пристально и 
объективно.

Итак, он стал инвалидом. 
Первые полгода вообще не вы-
ходил из больничной палаты. 
Кто должен оформлять ему до-
кументы для получения стра-
ховки? Естественно, работода-
тель – и по закону, и по логике, 
ведь не будет же человек, при-
кованный к постели, собирать 
бумаги, стучаться в двери ка-
бинетов. 

Отдел кадров ИК-1 дей-
ствительно оформил пакет до-
кументов и подал их в «МАКС». 
Но вся хитрость в том, что в 
нем не хватало одной бумаги, 
из-за чего страховая компания 
отказалась от выплаты. Ошиб-
ку исправили только спустя не-
сколько месяцев. Но, увы, сно-
ва был получен отказ. Пакет 
документов сформирован, да 
вот беда – прошел год со дня 
увольнения Ивана с воинской 
службы, то есть он выпал из 
списка застрахованных лиц в 
рамках соответствующего гос-
контракта по обязательному 
государственному страхова-
нию. 

Вся эта вакханалия с до-
кументами длилась почти два 
года. Но при чем тут Иван Ма-
тросов и в чем его вина?

Иван подал заявление в 
«МАКС» в феврале и в декабре 
2014 года. По его мнению, от-
счет дней штрафных санкций 
надо вести именно с послед-
него месяца и до 30 июля 2015 
года. И последующие реше-
ния судов, как первой инстан-
ции, так и Верховного суда ЧР, 
были в его пользу. Более того, 
«МАКС» уже начал перечис-
лять ему деньги. 

Иван праздновал победу. 
Но все изменилось 19 декабря 
2016 года. Верховный Суд Рос-
сии, куда обратилась с касса-
ционной жалобой страховая 
компания, встал на ее сторо-
ну. Суд указал, что «штраф 
за просрочку в выплате стра-

ховой суммы может быть взы-
скан с момента неисполнения 
страховщиком вступившего 
в законную силу решения Че-
боксарского районного суда от 
8 апреля 2015 года (то есть с 8 
июля 2015 года)», и направил 
дело на новое рассмотрение. 

И снова началась судебная 
тяжба. 

– Что интересно, – улыбает-
ся Иван, – судьи и районного, 
и Верховного суда Чувашии 
были на моей стороне, они ис-
кренне переживали за меня, 
но им деваться было некуда. 
Я знаю, что некоторые судьи 
даже отказывались вести дело 
по исполнению решения Вер-
ховного Суда России. Но это 
стало для меня слабым утеше-
нием, ведь согласно вердикту 
Верховного Суда России суду 
первой инстанции надо было 
вынести решение о повороте 
исполнения предыдущих ре-
шений, принятых в мою пользу.

И действительно, 4 августа 
2017 года Чебоксарский рай-
онный суд определил «произ-
вести поворот исполнения ре-
шения от 19 января 2016 года 
в соответствующей части и 
взыскать с И.В. Матросова в 
пользу ЗАО «МАКС» 756 тыс. 
746 руб. 

Решение Верховного Суда 
России стало для Ивана насто-
ящим шоком. Мало того, что он 
стал инвалидом, так теперь во 
исполнение решения суда из 
его и без того скудного дохо-
да начали взыскивать каждый 
месяц половину пенсии. 

Другой на его месте давно 
опустил бы руки, но Иван не из 
таких – он решил дойти до Кон-
ституционного Суда России. 

И СНОВА ПОБЕДА! 
ТЕПЕРЬ УЖЕ 

ОКОНЧАТЕЛЬНАЯ

Трудно сказать, как сло-
жилась бы судьба Ивана, 
если бы ему не встретился 
партнер юридической фирмы 
«ЮРЛАЙН» Игорь Михайлов. 

Игорь Васильевич – извест-
ный общественный деятель и 
юрист. Он член ЦИК Чувашии 
с правом решающего голоса от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ, инициатор и организатор 
различных форумов и значи-
мых общественных меропри-
ятий, где, как правило, обсуж-
даются актуальные и острые 
вопросы как политической, 
так и социальной значимости. 
Ему удавалось выигрывать, 
казалось бы, самые безна-
дежные судебные дела, от ко-
торых отказывались другие, 
более именитые адвокаты. Он 
представлял интересы многих 
известных политиков: депута-
тов Госдумы России Анатолия 
Аксакова и Олега Николаева, 
предпринимателей, неодно-
кратно выигрывал дела против 
Государственного Совета ЧР и 
иных органов власти.

– Когда ко мне обратился 
Иван Матросов и мы с супру-
гой – она тоже юрист – начали 
изучать его дело, – делится 
своими впечатлениями Игорь 
Васильевич, – нас охватило 
двоякое чувство. С одной сто-
роны, явно допущена неспра-
ведливость, с другой – налицо 
решение Верховного Суда Рос-
сии, которое, как показывает 
опыт, очень трудно оспорить. 
Но первый довод все же пере-
весил, и я взялся отстаивать 
интересы Ивана в Конституци-
онном Суде Российской Феде-
рации. 

Высший судебный орган 
конституционного контроля 
России досконально разобрал-
ся в деле Ивана Матросова. Он 
подчеркнул, что «…просроч-
ка в выплате страховых сумм 
определяется в таких случаях 
не моментом вступления су-
дебного акта в законную силу, 
а моментом, с которого право 
выгодоприобретателя на по-
лучение страховой выплаты 
было нарушено вследствие 
неисполнения страховщиком 
своих обязанностей в срок, 
установленный законом». 

«Настоящее постановле-
ние окончательно, – значилось 
в третьем пункте, – не подле-
жит обжалованию, вступает в 
силу со дня официального опу-
бликования, действует непо-
средственно и не требует под-
тверждения другими органами 
и должностными лицами». 

– Трудно переоценить ре-
шение Конституционного 
Суда России, – комментирует 
ситуацию Игорь Михайлов. 
– Фактически создан юриди-
ческий прецедент по такому 
правовому спору. Теперь стра-
ховым компаниям не удастся 
посредством судебных раз-
бирательств, которые могут 
длиться годами, затягивать 
сроки выплаты страховых 
сумм. 

Действительно, одержана 
важная победа, с которой мож-
но поздравить и адвоката, и 
его подзащитного. Тем не ме-
нее горечь в душе остается, 
ведь, по сути дела, проволочка 
с выплатой страховки возник-
ла не по вине Ивана Матросо-
ва. Спрашивается, за что ему 
пришлось терпеть такие уни-
жения?

– Вопрос поставлен пра-
вильно, – отвечает Игорь 
Михайлов. – Мы уже подали 
исковое заявление в суд о 
возмещении морального вре-
да. Но и это еще не все. Мы 
сейчас изучаем вопрос о воз-
можности признания нового 
срока наступления страховых 
штрафных санкций, ведь Иван 
Матросов потерял почти один 
год не по своей вине, а из-за 
невнимательности сотруд-
ников УФСИН, а возможно, 
даже из-за их сознательного 
затягивания оформления до-
кументов. Так что борьба еще 
не завершена.

Алексей Кряжинов

Бытовая травма Бытовая травма 
и судебная драмаи судебная драма

У сыновей Ивана Матросова одни 
грамоты и благодарности

...Силы воли и упорства 
Ивану не занимать

Дружная семья Матросовых. Нет только 
мамы, которая всегда на работе
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